

Investissements Ségur dans le Gers : des soutiens financiers sans précédent accompagnés par l'ARS

**Exemple : Le projet de rénovation du centre hospitalier
intercommunal et des EHPAD de Lombes-Samatan,
ou l'impératif d'articulation territoriale
des investissements structurants**

Des mesures fortes déjà engagées pour soutenir les hôpitaux et les EHPAD du Gers

3 leviers financiers ont été mis à disposition par l'ARS aux établissements du Gers.

Les investissements courants, « du quotidien » des établissements de santé et des EHPAD ont fait l'objet d'aides de l'ARS à hauteur de 4,4 millions d'euros au titre de 2021 pour améliorer les équipements médicaux et les outils de travail :

- 1 100 474 € pour les investissements courants pour les établissements de santé.
- 2 624 038 € au titre de la réduction des inégalités territoriales pour les établissements de santé.
- 657 390€ pour les EHPAD

Une enveloppe de 17 M€ sur 10 ans a été dégagée pour le désendettement des établissements portant le service public hospitalier, pour leur permettre de regagner des capacités d'investissement à plus long terme.

Enfin des aides financières sont dégagées pour financer les investissements structurants des établissements sanitaires et des EHPAD retenus dans le cadre du Ségur de l'investissement : 4 établissements de santé et 16 EHPAD du département bénéficieront de ces aides. Dès 2021, les EHPAD du département ont d'ores et déjà bénéficié d'une enveloppe de 5,4M€ pour leur reconstruction ou leur rénovation.

.../...

Des projets qui répondent aux besoins du territoire pour améliorer l'accès et la qualité des soins

Les projets ont été retenus dans le cadre du Ségur investissements en prenant en compte les orientations présentées par le Conseil Territorial de Santé du Gers. Celui-ci avait retenu comme enjeux prioritaires Ségur, lors de la concertation du 1er octobre 2021, une amélioration de la coordination entre les acteurs de soins et la fluidification des parcours patients ainsi qu'une meilleure identification des filières de soins, une réduction des inégalités territoriales et sociales, l'accompagnement de l'évolution et l'adaptation de l'offre de soins ainsi que la promotion d'investissements immobiliers durables.

Conformément au Projet régional de santé, l'Agence est attentive aux projets qui visent l'amélioration de la prise en charge des personnes âgées, des personnes en situation de précarité, et de handicaps et des patients en territoires isolés ainsi que l'adaptation de l'offre en santé mentale aux besoins des gersois.

Les projets identifiés dans le cadre du Ségur s'inscrivent dans cette réflexion territoriale et doivent permettre de renforcer les partenariats dans le cadre du Groupement Hospitalier de Territoire (GHT), avec les CPTS en construction et l'ensemble des acteurs de santé du territoire au profit de l'accès aux soins de proximité de la population.

A Lombez-Samatan, les projets du Centre hospitalier intercommunal et de l'EHPAD font partie des projets retenus

Le Centre hospitalier intercommunal va pouvoir poursuivre la phase d'étude de son projet sanitaire et médico-social qui doit permettre d'améliorer la prise en charge ambulatoire en regroupant les consultations au plus près du plateau technique et de revoir les conditions d'accueil dans les unités Soins de Suite et de Réadaptation, dans un souci de modernisation et d'adaptation de l'offre aux besoins.

La reconstruction de l'EHPAD et la restructuration du Centre Hospitalier Intercommunal vise à améliorer de manière substantielle la qualité et le confort hôtelier des hébergements notamment par la suppression des chambres doubles.

Ce projet aura vocation à favoriser le maintien de l'autonomie des personnes, tout en privilégiant la qualité des soins.

Inscrit dans un environnement à échelle humaine, ce futur établissement favorisera une meilleure réponse aux attentes des résidents dans le respect de leurs singularités.

Cette offre sera complétée par le développement d'un PASA, positionnant l'établissement comme site ressources ouvert et intégré dans la vie de la cité.

Ce projet mixte, à la fois sanitaire et médico-social, porté par le CHI de Lombez-Samatan, a évolué en tenant compte des contraintes qui lui étaient posées, en termes d'implantation, de diversité de l'offre, de cohérence architecturale, à travers un dialogue permanent avec les partenaires et financeurs.

Les différents scénarii, établis en fonction de l'identification des besoins du bassin de vie, en cohérence avec les axes stratégiques du GHT, feront prochainement l'objet d'arbitrages afin de permettre à l'établissement d'engager la phase opérationnelle du projet. Une enveloppe financière de 5,2 M€ a d'ores et déjà été provisionnée et pourra aller jusqu'à 7,6 M€ en fonction du projet.